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1988年走上教育岗位，2012年担任宁波市江北区
实验小学校长，傅俐俐初心不忘：全心全意为教育事业
而奉献。担任校长后，她又努力阐释：一心一意为师生
成长而努力。

工作中，傅俐俐总是让自己保持饱满的精神和高速运
转的状态，就连午休时间都不放过。“我比较宅，做事爱较
真。”傅俐俐笑着评价自己，工作时间基本上都“蹲”在学
校。不过，这并不妨碍她调出各种“奇思妙想”。赴京参加
校长培训，中途她竟跑回宁波一次，将学校一众骨干教师
也“接”了去，“蹭”了讲座，进了名校，与教师共享学习成果。

语文教师出身的傅俐俐，当了校长还坚持一线语
文教学和研究，并时常充当“万金油”：有一次，一位六年
级语文老师请病假，傅俐俐第一时间承担起这个班级的
语文教学。教学中，她不仅讲究方法和艺术，更关注每
个学生的学习习惯和精神状态，因材施教，有教无类。

为了帮助其中一名学生，傅俐俐还专门在自己的
办公桌边摆了一套课桌椅，抽出时间开展个别辅导。
在陪伴学生学习时，她还风趣地对学生说：“校长就是
你学习的好助手。”学生不会写，她一笔一画细致教；学
生不会读，她一字一句耐心念。“爱每一个学生，不要遗

漏一个！”是她经常挂在嘴边的一句话。她还反复强
调：自己的眼里没有差生，只有差异。教师应该尽己所
能，引领孩子翻越“山坡”，追求更美好的“风景”。

在傅俐俐看来，与师生相关的从来没有小事，就算
再微不足道，也值得用心去做。“面对师生，校长应有服
务的理念、服务的心态。”傅俐俐说，这是自己对管理学
校工作的最基本要求。

注重细节和规范，也不乏“大手笔”。2015年，在
江北区教育局领导下，傅俐俐带领学校老师，高效率、
高品质地完成了两校合并、新城办学的艰巨任务，使江
北区实验小学跨上了新的发展平台，江北实验教育集
团也在社会上获得了良好口碑。近年来，傅俐俐获得
了省教科研先进个人、市名校长、市王宽诚育才奖等荣
誉；而学校也获得了省绿色学校、市集体三等功、市德
育先进单位等多项荣誉。

今年是傅俐俐第一次当上市党代会的代表，除了
激动，她更多地感受到肩上担子沉重。“作为一名基层
教育工作者，肯定会更多地将目光投向教育领域。”傅
俐俐说，在这次党代会上，自己会更多反映教育方面的
诉求和声音。 记者 徐叶 实习生 陈时飞

“来市里开会前，我特地和乡亲们好好谈了谈，看看
大家都有些什么期待。”采访市第十三次党代会代表、象
山县墙头镇方家岙村党支部书记欧昌伍时，这位朴素而
内敛的乡村干部一聊起村里的那些旅游经济故事，顿时
变得健谈起来，对未来也充满了期待和信心。“去年我们
村集体经济收入70万元，今年预计可以达到120万元。”

这次党代会上，记者遇到不少像欧昌伍这样来自基层
的党代表。他们或年轻或年长，但都有一个共同特点，那
就是，在基层深深扎根，对群众心声非常了解。

石浦镇党委书记奚海峰来自乡镇，在发言中，一连串

的数字从他嘴里蹦出：象山每年60万吨水产品量、3800
艘大小渔船、从事海洋捕捞的专业人员1万余人、300多
种海鲜……完全不用看资料，脱口而出，语速之快让记者
根本来不及记录。这次党代会，他围绕渔业转型升级、渔
民“下船上岸”等主题提出了非常有针对性的建议。

到定塘镇工作了两年的镇党委书记张蕴是个直率
的乡镇女“当家”。没有客套话，她直陈痛点，道出农村
基层群众在土地流转中的不少困惑。她说，原本以为
土地流转出去，每亩每年可以收入七八百元，农民们不
用那么辛苦了；但因为对土地深深的眷恋，他们宁可下

地耕田、上山摘橘。“这给我们带来了不少触动，是时候
探寻新的工作思路了。”

来自群众，对群众有着真情实意，这给了代表们底
气和勇气，大胆直言，把这些基层声音带到党代会上。
会风开明，市领导们的认真笔记，不回避，敢于现场反
馈，也让代表们感受到了党心和民心的紧紧相连，说话
更敢掏心窝子。

让客套的掌声少一些，发自内心的真话再多一些，
相信在未来蓝图变实景的时候，会场外老百姓的掌声和
发自内心的点赞也会更多。 记者 滕华

昨天上午，宁波市第十三次党代会在宁波文化广
场大剧院隆重开幕。我市划船社区、顺隆社区、湾底村
等组织党员干部、村民代表集中收看市党代会开幕盛
况，很多市民则自发通过各种传播渠道对党代会给予
高度关注。

老党员：报告具有很强的指导意义

昨天上午8点半，记者来到鄞州区百丈街道划船
社区党员活动中心，50多名老党员已提前到达，在现
场等候电视直播开始。大家对大会的召开充满了期
待，边等边聊着这几年来宁波发生的诸多变化。

9点，大会在国歌声中开幕。50多名党员认真收
看了大会实况，不少人还仔细地做了笔记。徐志鹏老
先生今年已92岁高龄，1953年8月入党。尽管耳朵不
太灵光了，他也到现场看了直播。“和大家一起看，氛围
很不一样。”他说。

听完大会报告，党员们感触颇多。“报告具有很强
的指导意义，基层党员的努力有了新的方向。”划船社
区党委书记俞复玲说，未来五年的工作规划，反映了全
市老百姓共同的美好愿望。不少党员都提到，要“撸起
袖子加油干”。

党员钱国熊说，“很期待未来的五年，党员干部带
头干，全心全意为人民服务，让老百姓的生活水平进一
步得到提高。”“五水共治、三改一拆、居家养老、绿化改
造，社区就是城市巨变的缩影。”已有30多年党龄的童
秀意也表示，作为一名基层老党员，要在自己的岗位上
发挥余热，为社区工作多做贡献。

鄞州湾底村也组织了50多名党员听报告，该村党
委书记吴祖楣说，几年来村党委一直提“人民第一”，所
做的工作皆为老百姓，接下来将进一步贯彻市党代会
报告精神，提升老百姓的幸福指数。

市民：城市发展蓝图令人振奋

生活水平稳步提高，城市面貌经历了翻天覆地的

变化。市民，尤其是老年人，在今昔对比之中，更体会
到现在生活的幸福美满。

“听了报告很暖心，我们的生活还有什么好挑剔
的。”划船社区居民陈银兰今年80岁，她笑着告诉记
者，不愁吃不愁穿不愁养老，这么大年纪还出国旅游了
七八次。一想到未来生活会更好，她只有每天开开心
心，让自己身体健康这些目标。

在湾底村，不少村民通过手机、上网、看电视等形式，了
解了甬城的发展蓝图。“我们老百姓最关心的就是民生方
面的政策和做法。”村民李师傅说，听到报告里提到要着力
发展教育卫生，要织密民生保障网，打造最具幸福感城市，
心里挺激动的。不过因为报告的“信息量太大”，他打算回
头等报纸上刊登文字了，再仔细看一下。

镇海招宝山街道顺隆社区，居民蔡菊卿带上手机

来到相对年长的金文英家，两人是结对的“老姐妹”党
员。相对年轻的“妹妹”蔡菊卿喜欢“尝鲜”：用手机客
户端播放，让“姐姐”直接收看直播。

用着4G手机，清晰的画面、流畅的网速，让两人不约
而同提到了“品质”这个词。蔡菊卿说，近段时间，“品质”是
个“高频词”，未来宁波发展也提到了“建设品质化”，对老百
姓而言，最能体现“品质”的就是幸福获得感。

“这五年来宁波的发展有目共睹，听了唐书记对于
今后五年宁波的奋斗目标，我们感到很振奋，尤其是全
方位提升城市功能品质、创建全域化高水平文明城市、
推动文化事业大发展等，都一定会让老百姓越过越滋
润。”金文英表示。

记者 徐叶
通讯员 陈葛泉成 金灵 汤越 沈颖 施莎璐

市民收看党代会直播 期待未来生活更美好

昨天上午，鄞州湾底村部分党员在该村党员活动中心，观看党代会直播。记者 胡龙召 通讯员 施莎璐 摄
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嘹亮的基层“好声音”
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